



## Ferrocarriles

La Gaceta de ayer publica la R. O. de 5 de septiembre último por la cual se ordena la legalización de una vía estrecha construida por los señores Mora y Comp., para servicio particular de su ingenio «Victoria» en la provincia de Santa Clara.

También se publica otra R. O. de igual fecha, por la que se autoriza a D. Luis Montalvo para la construcción de una vía férrea estrecha para servicio particular de su ingenio «Andrés».

## Bienes del Estado

La Administración de Hacienda de esta provincia ha dispuesto la venta en pública subasta del Real y de los terrenos de las murallas de esta capital, de 852 47 metros cuadrados, cuyo valor es de \$19.180 57 y \$261 28, de derechos de acotamiento.

La subasta tendrá lugar en dicha Administración el 9 del próximo mes de noviembre, con arreglo al pliego de condiciones publicado en la Gaceta de ayer.

## Puerto de Cienfuegos

El sábado llegaron a aquella ciudad los ingenieros civiles don Dionisio Velasco y don Manuel Pérez Núñez, ingeniero de la Región Occidental el primero y director de la Junta de Obras del puerto el segundo.

El señor Velasco hizo entrega al segundo del muelle Real y de todos los documentos relacionados con las obras de dicho muelle.

El señor Pérez, que es persona ilustradísima, está animado de los mejores deseos y dispuesto a empezar las obras lo antes posible.

## Ferrocarriles Unidos

Habiendo cesado la inundación de la línea de esta compañía entre Aguada y Rincón, los trenes de estos Ferrocarriles han vuelto a empezar y a terminar sus viajes en Regla, cesando por consiguiente el uso que venían haciendo de la línea del Oeste en tramo comprendido entre Rincón y Agua Dulce.

## Fuerte Zaragoza

Mañana se celebrará en Cienfuegos la reconstrucción de dicho fuerte, cuyas obras ha costeado el Muy Ilustre Ayuntamiento de aquella ciudad. La fiesta promete ser brillante.

## Los sucesos.

Tomamos de Las Villas.  
De Cartagena.

El teniente coronel del batallón de Canarias señor Rich, participa al jefe de la zona que salió de Cartagena el día 3 con 100 hombres de dicho bata-

—Está aquí y vais a verle—dijo Berenguela muy aturdida.

La desconocida se levantó como impulsada por un resorte.

—¿Que está aquí decís, señorita? Se dejó caer casi inanimada en su asiento.

La condesa la hizo respirar sales, mientras que su hija, muda é inmóvil ante ella, trataba de adivinar la causa de aquel desvanecimiento. La parecía que aquella mujer, cuya mano estrechaba hacía un instante, llevaba consigo un funesto secreto y que acababa de revelar la existencia de un sentimiento nuevo.

Se apresuraba ya a odiarla, sin razón, sin pretexto, y a su pesar experimentaba un disgusto, un sentimiento que la hubiera aterrado si se hubiera dado cuenta de él; el sentimiento de que aquella mujer no hubiese perecido en el naufragio.

La extranjera volvió poco a poco en sí; pero su mirada era lánguida y su voz débil y dolorida; parecía que un sueño penoso había perturbado sus facultades. Por fin se calmó un tanto y pudo decir:

—Puesto que está aquí, es preciso que yo me vaya. No le digáis que me habéis visto, no pronunciéis jamás ante él el nombre de la condesa Ver-

llón y 25 caballos de Treviño reconociendo los terrenos del ingenio Parque Alto y San Lino.

El día 5 emprendió esta fuerza la marcha hacia los Conucos de Santiago, por orden del jefe de la zona, donde siguiendo confidencias del teniente de la Guardia Civil y acompañado de dicho teniente reconocieron toda la orilla del río Hanabanilla hasta el paso del Jiquí encontrando dos campamentos abandonados.

Perdido el rastro se dirigió la columna a Voladoras.

El día 6 dicha columna volvió a los Conucos de Santiago.

De allí se dirigió al ingenio Lequeitio, donde le dijeron que había una partida, practicando un minucioso reconocimiento sin resultado, regresando a Cartagena a los tres días de operaciones sin haber encontrado al enemigo.

### Ataque al ingenio Teresa.

A las cinco de la madrugada del día 5, el ingenio Teresa fué atacado por una partida que se hace ascender a 300 ó 400 hombres.

Los insurrectos atacaron al Teresa dando gritos de viva Ouba libre, mientras dos trompetas tocaban diana.

El teniente que manda el destacamento de dicha finca, que pertenece al escuadrón de Treviño, se hizo fuerte en la casa finca, impidiendo que los insurrectos quemaran la casa de máquinas.

Al tener conocimiento el comandante del escuadrón, salió de Andrésita con 30 hombres que tenía disponibles, donde se le presentó el paisano Nicolás Martínez, vecino de Ranchuelo, que pertenecía a la partida de Núñez.

### Un muerto.

El comandante de Canarias, señor Maíto, participa al jefe de la zona, que fuerza a sus órdenes, en emboscada, hizo fuego sobre un grupo de insurrectos, haciéndole un muerto y matándole también un caballo é hiridiéndole otro.

Se cree que también haya habido heridos.

### Recompensa.

El comandante general participa al jefe de la zona, señor Jul, que el general en jefe ha concedido la cruz del Mérito Militar roja a D. Ramón Fernández y a los cuatro voluntarios de caballería de Rodas, que defendieron el día 25 la colonia Damují.

### Una mujer.

Según participa el alcalde de barrio, D.ª Paula Arteaga, de Camanayagua, se ha ido al campo insurrecto.

### Santa Clara, octubre 8.

#### A operaciones.

Esta noche, a las 12, ha salido a operaciones el general Luque con 250 infantes y 80 caballos.

#### Martínez Campos.

Desde la llegada del general Suárez Valdés puede decirse que no ha salido de su gabinete de trabajo el general en jefe.

Las Villas son, a no dudarlo, el foco de la insurrección y a reprimirla emplea todo el tiempo el ilustre militar en el que el país tiene puestas sus miradas salvadoras.

La riqueza de estas provincias, la tranquilidad que en ellas reinó siempre, causas poderosísimas son para que todos apresten sus fuerzas al sostenimiento de esos veneros de riqueza

celli, y sobre todo, procurad que no me vea antes de mi partida. Debe haber habitaciones desocupadas en este establecimiento; el único servicio que espero ahora de vuestra bondad es que me enviéis una doncella.

—No os abandonaremos así—dijo la condesa, a quien las últimas palabras de la señora Vercelli habían llamado vivamente la atención, viendo que se interponían de pronto entre el señor de Plélan y su hija intranqueables barreras.—Venid, vamos a procuraros en segunda habitación.

Preguntaron al dueño de la casa y éste contestó que todo estaba ocupado.

Fué, pues, preciso comprometer un cuarto en el hotel vecino, el hotel de Sussex.

Todas estas idas y venidas habían exigido tiempo, a pesar de la diligencia que puso en todo ello Berenguela.

Esa tenía ahora prisa por verse libre, de una manera ó de otra, de aquella extranjera, cuya presencia había llegado a ser un verdadero suplicio para ella.

Por fin llegaron al hotel con una silla de manos, y ambas señoras acompañaron a la extranjera hasta la puerta del salón; pero en el momento en

que sólo con la paz pueden explotarse.

Coméntase la circular publicada por el general Martínez Campos que viene a ser ratificación de la publicada el 16 de abril, vigente aún.

He aquí lo que ha dicho el general:

«Habiendo llegado a mi conocimiento que se ha esparcido el rumor de que ha cesado el plazo para admitir presentaciones, juzgo prudente desmentir este aserto, y hacer saber a los que se hallan en las filas de la insurrección que continúa vigente la circular que dí el 16 de abril al tomar posesión del mando del Ejército, que previene lo siguiente:

Los presentados serán puestos en libertad excepto los que tengan graduación de jefe y los cabecillas, a los cuales se retendrá presos esperando mis órdenes: para poder resolver yo según los casos, se me dará cuenta detallada sobre ellos, expresando los nombres, profesión, vecindad, graduación, si tomaron parte en la otra insurrección y si en esta guerra han cometido alguna tropelía.

Como la suerte de los prisioneros y de los presentados ha de ser muy distinta, encargo a los señores jefes de columnas me manifiesten para cada uno las condiciones en que han sido apresados ó se han presentado.

El trato con los habitantes del campo y de los pueblos ha de ser el que corresponde a la nobleza del Ejército Español y a las conveniencias de la Patria; en ocasiones, en esta clase de guerra, el maltrato y la indisciplina dan lugar a la exacerbadón de ella.

Santa Clara, 5 de octubre de 1895.  
—Arsenio Martínez de Campos.

Esta noche, agregado al tren de pasajeros, llegó el coche-salón de la Empresa del Ferrocarril, lo cual hace suponer que de un momento a otro irá a esa el general, embarcándose en el Villaverde, que le espera desde hace días en la bahía de Cienfuegos.

### Descarrilamiento.

El administrador de la estación de Santo Domingo dios en el día de hoy al segundo jefe interino de la de Santa Clara:

«Levantado carril entre Manacas y Mordazo descarrilado tren pasajeros, no sé si el que iba ó el que venía de la Habana. Salió máquina auxilio con médico y tropas.

Cuando tenga pormenores avisaré.» Posteriormente he sabido que el tren descarrilado fué el ascendente de la Habana, y que resultó muerto el fogonero al arrojarse de la máquina.

### Incendio.

Anoche quemaron los insurrectos la casa que en la Azotea tenía el señor don Antonio Torres, comandante de bomberos de esta ciudad.

Los insurrectos le han amenazado con destruir cuanto posee.

### De Corralillo.

El teniente coronel Ríos, comandante militar de Oárdenas, ha tenido un encuentro con una partida en Santa Fe, haciéndole un muerto y dos heridos, y cogiéndole caballos y monturas, dos hachas, un machete y efectos de comer.

El teniente coronel Ríos sigue activamente en persecución de aquella partida.

### Sepelio.

Hoy recibió cristiana sepultura el cadáver del que en vida se llamó don

que iban a franquear el umbral llegaba el señor de Plélan.

De un salto llegó hasta donde estaban las tres señoras y se encontró frente a frente de la condesa Vercelli.

—¡Federal!—exclamó.

Y olvidando la situación en que se hallaba, con la cabeza extraviada, sin inquietarse porque la multitud lo mirase ni preocuparse de que Berenguela, anhelante, le devorase con la mirada, cogió la mano de Fedora y la oprimió contra su corazón, como un hombre embriagado, como un loco.

Berenguela sintió que una nube oscurecía sus ojos, vaciló y cayó inerte en los brazos de su madre y del señor de Vancroix.

## XII

### Los restos del naufragio

El señor de Vancroix había regresado a su casa, perseguido por la semejanza que le parecía haber notado entre una de las pasajeras del barco y Fedora, é impulsado por una especie de aprensión, se había apresurado a cambiar de traje para regresar precipitadamente al establecimiento.

Llegó detrás de Gastón y le bastó

Angel Ortiz y Toral, médico primero del cuerpo de Sanidad Militar y caballero de la Orden del Santo Sepulcro.

Pertenecía el finado a una distinguida familia de elevada posición y vino a Ouba en cumplimiento de sus deberes profesionales, falleciendo en pocos días víctima de la fiebre amarilla. A su entierro—que fué una manifestación legítima de duelo,—invitaban el Capitán general, los generales Suárez Valdés y Luque y el director, jefes y oficiales del cuerpo de Sanidad Militar.

### Retraso de trenes.

El tren descendente de la Habana llegó hoy a las seis y media y el de Cienfuegos cerca de las ocho.

La demora del primero débese al descarrilamiento de que hablo en otro lugar.

### Conferencia.

Hoy han conferenciado largamente los generales Martínez Campos y Suárez Valdés.

Dícese que en esa conferencia se trataron asuntos de gran importancia relacionados con los planes de la campaña que pronto empezará.

Dios «El Correo de Matanzas» del día 8:

Esta mañana a las nueve y media, ha partido para Macurijes y Oolón, el Excmo. señor general don Luis Prats, gobernador militar de esta provincia.

—Anteanoche a las siete y media, se presentó en el sitio que en el término de Palmillas posee don Francisco Díaz, una partida de unos 30 hombres bien armados, los cuales acamparon allí permaneciendo hasta las dos de la madrugada, hora en que partieron llevándose un caballo de don Manuel Díaz, y obligando al vecino don José Borges a que les sirviera de práctico hasta el ingenio «Mercedes» de Carrillo, Manguito, adonde llegaron a las tres y media.

De esta finca se dirigieron a «La Vega», de don Serafín Mederos, en donde soltaron a Borges y obligaron a un sujeto llamado don Dionisio Perés, a que lo sustituyera como práctico, llevándose dos caballos, y tomando el rumbo de Macurijes y Jovelanos.

—Como a las 7 de la mañana de ayer, ocho guardias civiles del puesto de Torriente ó Olandio, Macurijes, encontraron en el ingenio «Socorro» de Armas, sito en Tramojos, una partida que se cree sea la misma a que se refiere el parte anterior, compuesta de 36 hombres, a la cual tiroteó haciéndola emprender la fuga, en dirección a los ingenios «Cantabria» y «San Joaquín» de Pedroso, y colonia Núñez.

Esta partida dejó en su huida a 16 individuos que había obligado a seguirle, en el trayecto recorrido, sin duda con el fin de que no participaran su paso a las fuerzas.

Órtese que esta partida es la mandada por Rafael Socorro, que iba a unirse con la que capitanea Regino Alfonso.

—También ayer por la mañana la misma fuerza de la Guardia civil del puesto de Olandio tuvo fuego dos veces en terrenos del ingenio «Santa Catalina», con una partida insurrecta que se internó en el monte.

—Ayer como a las ocho y media de la mañana una partida como de 25 hombres, que se cree sea la misma de Socorro, estuvo en el ingenio «Aranjo», según participan de Jovelanos,

una mirada para comprender todo lo que ocurría.

Su primer cuidado fué hacer depositar a Berenguela en el coche de su madre; después tomó asiento en él con la señora de Maurienne.

Los caballos partieron a la carrera.

La tempestad había cesado por completo.

Las estrellas brillaban de nuevo en el cielo y la ligera brisa que había sucedido a la tempestad, llevaba los perfumes de los jardines a todo el valle.

La frescura de la noche volvió a Berenguela a la vida: abrió los ojos, no viendo a su lado más que a su madre y a Julio, los cogió las manos y les miró con profunda expresión de dolor.

—¡Valor, hija mía!—dijo la condesa.

Julio no dijo nada, pero haciendo un esfuerzo estrechó la mano de la joven para calmar un tanto su agitado corazón. Era el primer dolor de un alma que no había nacido para sufrir.

Llegaron al cottage. Berenguela, a pesar de las instancias de su madre, no quiso que nadie velase a su lado. Se sentía mejor, según aseguraba, y quería reposar.

Apenas hubo entrado en su cuarto, cuando se arrojó en su oratorio an-

llevándose dos caballos y la tercera del sereno y siguiendo con rumbo a Casimba Alta y Potrero Vega.

—Ayer tarde se presentó en Palmillas D. Dionisio Pérez, a quien se llevó por la mañana del ingenio «La Vega», como práctico, la partida de Rafael Socorro, diciendo que ésta lo había llevado hasta «Las Caobas», donde le quitaron el caballo, poniéndole en libertad.

El caballo que montaba Pérez, se lo dieron al pardo Juan Miguel Ochaón, ordenándole les guiara hasta el Cascajal.

—Ayer tarde, a las 5, dos pardos desconocidos, montados y armados con carabinas, hicieron varios disparos a don Joaquín Mijares, vecino del ingenio «Diana», Macurijes, en terrenos de éste, emprendiendo luego la fuga con rumbo al ingenio «Dolores».

Los disparos de los citados pardos sólo tuvieron por consecuencia el que resultara herido un caballo de la finca.

### Descarrilamiento

Ampliando el telegrama que publicamos en la edición de la tarde del miércoles, reproducimos lo siguiente:

«Entre los kilómetros 114 y 116 de la vía central, trayecto comprendido entre las estaciones de Manacas y Mordazo, descarriló el tren ferrocarrilero central de viajeros, a las doce y cuarto de la mañana de anteayer, martes, é consecuencia de haber sido arrancado de la vía un carril, por una partida de rebeldes, los que obligaron al reparador y a la cuadrilla de operarios que está bajo su mando, a levantar el carril, llevándose además algunas herramientas y quemando el carril destinado a las reparaciones.

A consecuencia de ese lamentable descarrilamiento murió el segundo fogonero Olestino Himely, no habiendo ocurrido más novedad ni a los pasajeros ni al personal de la Empresa, y siendo de poquísima importancia las pérdidas materiales sufridas.

El trasbordo del pasaje se efectuó sin más novedad, continuando para su destino.

Tan pronto se tuvo en Santo Domingo conocimiento del suceso salió en el tren gobierno el Sr. teniente coronel del batallón de Las Navas acompañado del señor Alcalde y médico municipal de aquel poblado, con cincuenta individuos de tropa, los que darán protección a los trabajos perentorios que practicarse deben para reparar los perjuicios ocasionados por el referido descarrilamiento.

He aquí otra muestra de los insurrectos que invocando el augusto nombre de la libertad, se constituyen en homicidas y asesinos!

¡Pobre Ouba si no estuviera protegida por España!

## Mercado monetario

La cotización de hoy, a las 11 de la mañana, es la siguiente:

Plata: de 11 ½ a 11 ¾, descuento.

Centenes: en las casas de cambio se pagan a \$5-92 en plata.

Luces: a \$4-73.

Calderrilla: de 11 a 12, descuento, contra oro.

Billetes: a la par.

Los centenes en grandes cantidades se pagan a mayor tipo.

te una imagen de la Virgen que su madre la había regalado, y pasó en aquella actitud una hora orando y llorando.

Durante este tiempo, la condesa y el señor de Vancroix tuvieron una larga conferencia. Cuando Julio partió era ya muy de día.

Regresó a pie, con la cabeza inclinada, la frente sombría y profundamente agitado.

Reposaban en su memoria los acontecimientos de la víspera y trataba de dominar sus emociones; pensaba también en la conferencia que acababa de tener con la condesa y á menudo parecía hablarse a sí mismo.

Nada hay más hermoso que el despertar de la aurora después de una noche de tempestad; nada dispone mejor el espíritu para pensar y el alma a los sentimientos delicados, y si la costumbre de ver despertar el alba es patrimonio de las gentes virtuosas, debe serlo más aún a las orillas del mar.

En lugar de entrar en su casa el señor de Vancroix se dirigió a la playa; le atraía la soledad.

Se veían a lo lejos los restos del navío perdido la víspera y a los marineros del puerto que depositaban sobre

(Continuará.)

NOTICIAS

Dispuesto por el Excmo. Sr. Capitán general se proceda al arrendamiento de un potrero situado en el punto más inmediato que sea posible á la Habana, capaz para seiscientos caballos y mulos, cercado, con buenos pastos, agua suficiente, prefiriéndose la de río ó arroyo, y con edificio capaz para el alojamiento de un jefe, dos ó tres oficiales y sesenta individuos de tropa, se invita por este medio á los dueños de potreros que quieran alquilarlos con este objeto y por el tiempo que el ramo de Guerra pueda necesitarle, presenten sus proposiciones en la Comisaría de Guerra, Intervención del servicio, sita en la calle de Tacón número 1, dentro del plazo de quince días.

En las proposiciones que se presenten se expresará con claridad el precio mensual que se pida por el arrendamiento, en el concepto de que serán de cuenta del propietario los gastos de escritura del arriendo, el pago de contribuciones y demás cargas de la finca, y el impuesto del 1 por 100 que para los pagos que hacen las cajas del Estado establece la ley de 20 de febrero de este año, así como las obras para su entretenimiento y reparos de los desperfectos ocasionados sólo por el uso natural, para lo cual la finca se recibirá y entregará por inventario.

A las seis y media de esta mañana se hizo á la mar el crucero Infanta Isabel.

Ha sido declarada vacante la Escoela incompleta para varones del barrio de Aguada de Moya, Santa Clara.

Se ha remitido al Rectorado título de Perito Químico de D. Ernesto José Sarrá, de Perito Mecánico de D. Felipe García Oñizares y de Licenciado en Medicina de D. Lucas de la Guardia.

Por mutuo convenio ha quedado disuelta la sociedad que giraba en esta plaza bajo la razón de E. Pérez Mariño y Comp., haciéndose cargo de los créditos activos y pasivos, para seguir en el mismo giro de chocolatería y confitería francesa «La Habanera», el socio D. Ramón Pérez Moreira.

Por la Administración principal de Hacienda de esta provincia se cita á los morenos Rosario, Pánfilo y Dolores García Ibáñez, para que en término de quinto día concurran á la Provincial de Atrasos y Negociado de Contribuciones á ser notificados de acuerdo de 20 de Septiembre último, dictado en el ejecutivo en cobro de contribuciones de años anteriores á la casa número 207 de la calle de la Gloria en esta ciudad.

Por la misma oficina se convoca por ignorarse su residencia actual á don Mariano, D. Matilde, D. Luz, doña Carolina, doña Filomena, y D. José María González Pulgarón, herederos de doña Paula Pulgarón, así como de la del Administrador judicial que se dice ser de los bienes de dichos herederos D. José R. O'Hallorán, para que en el término de diez días se presenten en dicha Administración, á satisfacer el importe de los réditos vencidos en Mayo de 1894 y 1895, de un capital de quinientos pesos que á censo reconoce á favor del extinguido convento de Santo Domingo, hoy del Estado; una caballería de tierra de los sitios titulados «El Zapote» y «Los Mangos», que poseen en el barrio de San Miguel del Padrón, del término municipal de Guanabacoa; apercibiéndoles que transcurrido dicho plazo sin haberlo verificado, se les declarará incurso en el tercer grado de apremio, procediéndose á los demás trámites que previene la Instrucción de 15 de Mayo de 1893, sobre procedimientos contra deudores á la Hacienda pública.

En la finca «Alfonso», barrio de Mamey Duro, Jibacoa, fué encontrado en la casa de la finca que habita el asiático Jacinto Amores, el cadáver de un moreno.

Interrogado el asiático, dijo que al sentir unos quejidos en el platano próximo á la finca, se acercó á ver quién los producía, encontrando al moreno con la cabeza destrozada, pero aún con vida, y con gran trabajo manifestó que las heridas se las había causado el moreno José Ramón Gutiérrez.

El asiático trasladó el herido á su domicilio, donde falleció.

Identificado el cadáver, resultó llamarse Narciso González.

Se ha decretado la libertad del preso político de la provincia de Puerto Rico señor Bousa, que actualmente se halla en el castillo del Morro.

Extracto de Policía

Drama misterioso.

El sereno particular que presta sus servicios en la calle de O'Reilly entre Habana y Compostela participó, á las dos de esta madrugada, al celador del barrio del Angel que en el interior de la casa número 56 de la calle de O'Reilly se habían sentido dos detonaciones de arma de fuego.

El señor Ballina se constituyó inmediatamente en el lugar indicado, donde ya se encontraban los tenientes de Orden Público D. Emilio García y D. Emilio Fernández, el cabo y los guardias del mismo cuerpo números 459, 423 y 401.

En la habitación principal de la casa estaban los esposos é inquilinos de ella, D. Julio Luis Lamar, mecánico, de 28 años de edad, y D. Petra Sampere Márquez, de 20 años.

Ambos presentaban en la sien derecha una herida circular con bordes quemados, producidas por proyectil de revólver de siete milímetros.

Se ocupó un revólver al pie de la cama con dos cápsulas disparadas recientemente.

Lamar manifestó que el revólver era suyo y que con él había disparado un tiro á su esposa, hiriéndose él después, no dándose cuenta del suceso, pues no hay causa para ello.

Según pudimos enterarnos en el lugar de la ocurrencia, sólo hace siete días que habían contraído matrimonio y no se les conocía desavenencia alguna y además Lamar estaba protegido por su padre político, que lo tenía al frente de un establecimiento de comisiones.

Trasladados los esposos á la casa de socorro de la primera demarcación, fueron reconocidos por el facultativo de guardia, que certifió de grave el estado de ambos.

El celador levantó el atestado correspondiente del que hizo entrega al señor juez de guardia, que se constituyó en la casa de socorro.

Reyerta y heridas.

En la casa de socorro de la tercera demarcación fué asistido el pardo Lorenzo Menéndez Fernández de dos heridas en el muslo y tobillo derecho producidas por proyectil de arma de fuego, las cuales, según manifestó, le fueron inferidas por D. José Fernández García, que le hizo cuatro disparos de revólver en la calle del Indio, donde tuvieron ambos un altercado.

El agresor manifestó á su vez que le hizo los disparos porque el pardo trató de pegarle con un palo.

El señor juez de guardia entiende en el asunto.

Hurtos

El celador del barrio de la Ceiba detuvo á un pardo acusado por don Isidro Rodríguez Espinal, vecino accidental de Suárez, 79, de haberle hurtado de su habitación 6 pesos 20 centavos plata.

Como presuntos autores del hurto de maderas á don Serafín Mireles en el muelle de Tallapiedra, de cuyo hecho dimos cuenta ayer, fueron detenidos dos menores blancos.

Ante el señor juez de guardia fueron presentados por el celador del Cristo un joven blanco, de 17 años de edad, y la dueña y una pupila de la casa de meretrices Agnate número 39, por ser acusado el primero de haber sacado de su casa sin autorización de su padre, 4 onzas oro y 45 centenes, cuya cantidad, según manifestó, había gastado en la citada casa y en varias prendas que compró y rumbas que había corrido.

Principio de incendio

A consecuencia de haberse quemado un pedazo de género en la gaveta de un peñador en la calle de la Gloria número 6, hicieron explosión unas cápsulas que en ella había, produciéndose un principio de incendio, que fué sofocado en el acto por D. Serafín Martínez y Martínez, inquilino de la misma.

Intoxicación

En su domicilio, Revillagigedo número 70, tomó una disolución de fósforos D. Carmen García Yanes, siendo asistida en la Estación sanitaria y calificado su estado de grave.

Fractura

Al estar trabajando en la cantera de Carvajal D. Santos Castro Bermúdez, le cayó encima una gran piedra, fracturándole el brazo izquierdo.

Fué asistido en la casa de socorro de la 2ª demarcación.

Cogido infraganti

Los guardias municipales números 175, 106 y 206 detuvieron á un individuo blanco que penetró en una habitación de la casa número 237 de la calzada de San Lázaro, ocupada por D. Abel Rivero, El detenido resultó estar circulado.

Acusación de hurto y lesiones

En la Casa de Socorro de la tercera demarcación fué asistido de lesiones leves don Joaquín Portela y Valdés, vecino de San Rafael 33, el cual manifestó que se les había inferido una morena vecina de la misma casa, que además le había hurtado unas gafas y una cadena de plata.

Un ahogado

Ayer tarde apareció en el litoral del Vedado, frente al crucero del ferrocarril Urbano, un cadáver en completo estado de putrefacción, que no pudo ser identificado.

Se hizo cargo del cadáver el Juegado de Marina.

Circulados

El celador del barrio de Colón detuvo á dos circulados, y los del Angel, Chávez, San Isidro y el del ferrocarril del Oeste, á uno, respectivamente.

Gacetilla

ALBISU.—Para esta noche se anuncia la segunda audición de la bellísima ópera en cuatro actos La Favorita, desempeñada por los mismos artistas que fueron tan aplaudidos la noche del miércoles.

UN BUEN REGALO.—Mi amigo Daniel está contentísimo; ayer fué su santo y le regalé.... Pues, ¡qué creen ustedes que le regalé! ¿Un reloj? ¿Una sortija? Pues no señor, algo mejor, algo más práctico; le regalé una docena de frascos de la rica Carne i quida de Villemur que compré en Oficio 36, á los señores Guilló y comp. Mi amigo padece de anemia y nada más oportuno que un regalo de esa índole. ¿Verdad?

REGISTRO CIVIL.

OCTUBRE 9.

-NACIMIENTOS-

No hubo.

-MATRIMONIOS-

No hubo.

-DEFUNCIONES-

CATEDRAL

Don Emilio Marill, Habana, blanco, 19 meses, Aguilár 21, Meningitis.

Doña Carmen Esobar M'aga, blanca, 48 años, viuda, Hospital de Paula, Cáncer.

CRISTO

Don Alberto Rodríguez, Habana, blanco, 35 días, Cristo 14, Infección gástrica intestinal.

JESUS MARIA

Filomena Lazo, Habana, negra, 2 meses, Esperanza 129, Bronquitis capilar.

Don Fern ando Nobregas, Habana, blanco, 3 años, Carmen 4, Viruelas.

Don Joé Beltrán, Huelva, blanco, 20 años, soltero, Hospita Militar, Fiebre amarilla.

Don Juan Hmoro, Coruña, blanco, 20 años, soltero, Hospita Militar, Tuberculosis.

GUADALUPE

Don José Rosario Montesino, Habana, mestizo, 5 días, Viudes 45, Tétano infantil.

Don Francisco Usado, Cantón, 49 años, soltero, Campañario 64, Tumor en oreja.

Chou Jea Chok, Cantón, 23 años, soltero, General Cassa 1, Beri-beri.

PILAR

Julián Casanova, Habana, mestizo, 24 años, soltero, Zanja 90, Tumor en oreja.

Don Domingo García, Habana, blanco, 11 años, Joyalar, número 7, Fieb. 0 tifus malarial.

Doña Carmen Hernández, Habana, blanca, 2 años, Principe 6, Meningitis.

D. María Miranda, Habana, blanca, 6 días, Marqués González número 46, Tétano infantil.

CERRO

José García, Cantón, 50 años, soltero, Cádiz, 82, Tuberculosis.

Doña Cecilia Colibart, Habana, blanca, 22 años, casada, M. de Torre 49, Castro enteritis.

Valestin Masana, Africa, negro, 22 años, soltero, La Misericordia, Saneado.

La Tamedio, Argudin, Lugo, blanca, 27 años, soltera, Quinta del Key, Fiebre amarilla.

Don Ramón Cupeiro, Lugo, blanco, 29 años, soltero, La Be élica, Asma.

Don Arturo Ormas, Habana, blanco, 10 meses, Jesús del Monte número 223, Atrapera.

Antonia Figueredo, Habana, negra, 50 años, soltera, Cerrada número 6, Arterio esclerosos.

Cefeirio Martínez, Habana, mestizo, 33 años, Cerro 711, Fiebre amarilla.

-RESUMEN-

Table with 2 columns: Category and Count. Nacimientos: 0, Matrimonios: 0, Defunciones: 92.

Profesiones.

José J. O'Farrill

ABOGADO

Consultas de 11 á 8. Lealtad 49

Doctor J. A. Maiberta

Especialista en enfermedades nerviosas y mentales. Martes, miércoles y viernes.

CONSULTAS de 1 á 3. REINA, 2843.

Vinos tintos finos de mesa

BODEGA DE POBES RIOJA

Diplomas de honor en la Exposición Nacional Vinícola de Madrid 1877; medalla de oro en las Universales de París 1878 y Viena 1879; medalla de plata en la de Viena, Filadelfia, Barcelona, Amsterdam y varias nacionales.

PRUEBESE

De venta en todos los Almacenes de Viveres finos, Restaurant y fondas de importancia

LOS ESPAÑOLES EN EL PERU.

CONFERENCIA PRONUNCIADA

POR

DON JAVIER ACEVEDO

EN EL

Centro de la Juventud Gonstituional de Cienfuegos

UN FOLLETO ELEGANTEMENTE IMPRESO

Se vende en esta Redacción á 50 centavos plata el ejemplar.

Del procedimiento de apremios

para el cobro de toda clase de débitos por contribuciones, impuestos, recargos, arbitrios, etc., á favor de la Hacienda pública, Diputaciones y Ayuntamientos, con notas, aclaraciones y modelos.

POR DON ANTONIO J. DE ARAZOZA OFICIAL DEL BANCO ESPAÑOL

Este volumen comprende las 3 partes de que consta la obra y todas las disposiciones dictadas hasta la fecha.

Libro de notoria utilidad para los recaudadores, empleados, abogados, contribuyentes, etc.

Dos pesos el ejemplar

Los pedidos al autor en el Banco Español ó apartado de correos, número 706, ó á la imprenta de la Gaceta Oficial, Teniente Rey 23, remitiéndolo su importe en sellos de correos ó valores de igual cobro.

A los que padecen

Espermatorrea, Esterilidad, Venéreo, Sífilis, Estrechez de la uretra y Parálisis consecutivas á enfermedades graves, se tratan con éxito por un facultativo en el departamento médico del conocido gimnasio del doctor Romaguera.

Horas de consulta: de siete á nueve mañanas y de tres á cinco de la tarde.

Compostela número 113,

entre Sol y Muralla

Las mejores y las más ligeras y suaves

Las máquinas de NEW HOME ó NUEVA DEL HOGAR, la del PERAL, ambas de doble pespunte, son las mejores que se conocen en la actualidad.

DURACION.

En la construcción de las máquinas NEW HOME y PERAL se ha consultado con los mejores y con interés á la cuestión de su solidez y duración, así es que todas las partes ó piezas que funcionan son del mejor material, endurecidas y bien templadas. Aseguramos que son las máquinas más sólidas y duraderas que se han fabricado en las fábricas, y apostamos á que en este respecto no tienen siquiera término de comparación con las demás.

SU MOVIMIENTO SUAVE.

Por la misma razón de la extraordinaria sencillez de su mecanismo y por construcción y por construcción y por construcción, son las NEW HOME y PERAL más ligeras y suaves en sus movimientos que todas las demás máquinas inventadas, y son al mismo tiempo silenciosas.

Recomendamos al público examine las citadas máquinas antes de decidirse por otras, seguros de que admitirán como verdad inconcusa todo, absolutamente todo, lo que dejamos dicho.

La SILENCIOSA y suava máquina de CADENSA WILLIAMS & GIBBS—la heredada á conquistar la gran reputación que goza, por ser la única en su especie que satisface la necesidad de los camiseros y modistas.

Además de las mencionadas máquinas de que son los representantes en la Isla de Cuba, vendemos máquinas de todos los sistemas. Tenemos un surtido espléndido en sellos, hilos, agujas, Gómitas, marcos y cuadros para retratos, relojes de pared, de cocina y de escritorio, plumeros, artículos de escritorio, etc., etc.

Hermosos y cómodos barrenderos de alfombra, tapices y p'isos. NOTA.—Se componen máquinas de coser dejándolas como nuevas.

112 O'Reilly. José Sopena y Comp. Ha bana.

Correo: Apartado 620.—Telégrafo: Sopsña.—Habana.

EL RENOVADOR DE "LA REINA"

(MARCA REGISTRADA Y DEPOSITADA)

Se impone por sus efectos verdaderos y fijos. Así lo reconoce la Ciencia y la experiencia. Pedido siempre en todas las droguerías y farmacias de la Isla de Cuba. Precio del frasco: setenta centavos.

Exposición de Chicago

La Magnética Aerada y Antibiótica JUAN JOSE MARQUEZ (PADRE) inventada en 1886 y perfeccionada en 1890, siendo en único propietario desde el año de 1890 D. MIGUEL J. MARQUEZ (PADRE) por no haber ninguna otra registrada (como ésta) en dominios españoles y extranjeros con este nombre y universalmente conocida por sus propiedades, acaba de recibir un nuevo premio, por sus dispensables méritos en la Exposición de Chicago, como lo acreditan la MEDALLA DE ORO, DIPLOMA 6 IN-SIGNIA que acaba de recibir y con los que su diócese también lo ha premiado.

A los que dudaban ó propalaban sin dudar que en la Exposición de Chicago se le hubiera otorgado MEDALLA DE ORO como en las Exposiciones de París, Londres, Marsella, Viena, Braxelas, Viena, Argel, Génova y otros puntos, y en todas las enfermedades que provengan del sistema digestivo, como la indigestión, la flatulencia, la bilis, etc. etc., y en todas las enfermedades que provengan del sistema circulatorio, como la anemia, la leucemia, etc. etc., no tiene rival en el mundo. Conducen un mérito á quien veiga del sistema de circulación que se ha sido objeto desde 1886 en un fué inventado por el doctor JUAN JOSE MARQUEZ (PADRE) y que en la actualidad es encendido en el mundo. Depósito principal:

San Ignacio, 42.—Habana.—Teléfono 780.—Apartado 287. Telégrafo: Márquez.

FIDELAS MARQUEZ DE MARQUEZ (PADRE). 49

